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Opend'ltalla 
Inaugurato 
II nuovo 
campocentrale 

Grande festa sta mattina al Foro 
ttalico per I'lnaugurazione del 
nuovo campoCentrale, una 
stnrttura interamente in legno e 
apace di diedmlla post! a sedere. 
All'inaugurazione sono intervenuti 
II sindaco Rutelll, il segrctario 
generate del Coni mario pescante e 
II presldente della Federtennis 
Paolo Calgani. Nel suo breve 
dlscorso, Rutelll ha motto Insisttto 
su come flnalmente sia stato 
risotto II problema dl un campo 
centrale all'altena del prestigio 
della manrfestazioite. «Essere 
rluscitl a realizzarlo in questo 
luogo e un grande rlsultato • ha 
detto Rutelllin tutto II mondo II 
tennis a Roma si Identrflca con il 
Foro, ed era qui die II problema 
andava risotto, cosi come e stato 
fatto, salvaguardando la cornice 
naturale degli stork! pini». L'opera, 
come ha rkordato il presldente 
Calgani, «e stata realizzata in soli 
cinque mesl, e con ben trentadue 
giomi dl pioggla, ma alia fine il 
risultatoesottogliocchidituttR 
Calganlhapoivoluto rlngraziare 
«tuttl I tecnicl e le maestranze die 
si sono sottoposte a pesanti orarl 
dl lavoro, fatti dltretumi nelle 
ventiquattro ore, per portare a 
termlne questa grande opera». 

Bruno Tartaglla/Dufoto 

Giubileo, finanziati i progetti 
RutelK da Scalfaro: tutto ok, ce la faremo 
Duecento miliardi per Roma Capitale, leri a Palazzo Chigi 
si e riunita la commissione mista governo-enti locali incari-
cata di assegnare i finanziamenti messi a disposizione dal-
la nuova Finanziaria per il '96; quaranta miliardi andranno 
per le progettazioni delle opere legate al Giubileo - metro 
C, tram e strade - altri 97 serviranno per I'Auditorium. In 
mattinata Rutelli ha incontrato Scalfaro: «Tutto ok, ma biso-
gna semplificare le procedure amministrative». 

MASSIMILIANO Dl QIONQIO 
• Offenslva Capitale per il sin
daco Rulelli Dopo un fine setti-
mana contrassegnato da polemi-
che e allanni sui destini del Giu
bileo, ieri il primo cittadino si e 
impegrjatQ in un lour istituzionale 
tra II Quinnale e Palazzo Chigi. 
Prima, in mattinala, Rutelli si e in
contrato can il Presidente Scalfa
ro per un lungo e amichevole 
colloquio a proposilo dell'Anno 
Santo o della candidatura olim-
pionica di Roma nel 2004, poi, 
nel pomeriggio, ha partecipato a 
un vertico della commissione Ro
ma Capitale, riunita per delibera-
re la ripartizione del 200 miliardi 
di lire resi disponibili anche que-
sl'anno dalla Finanziaria. II mes-
sagglo. insomma, e chiaro: no 
problem, il Cainpidoglio va avan-
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Hno a pochi giortii fa, il sinda
co non nascondeva il suo disap-

punto per I'esito del tanto atteso 
decreto di governo sulla materia 
del Giubileo, sia per la mmore 
entita dell'impegno di spesa assi-
curato - 3400 miliardi contro i 
5200 chiesti dalla giunta comuna-
le - sia per la mancata definizio-
ne del ruolo dell'Agenzia diretta 
da Luigi Zanda e anche per le 
procedure adottate pel il vara de-
gli appalti (non quelle veloci di 
Roma Capitale ma le piu mode-
ste linee della Merloni bis) 

Ma negli ultimi gionn, qualche 
garanzia in piu deve essere venu-
ta dalla nuova squadra di gover
no dell'Ulivo, disponibile proba-
bilmente a nscrivere 11 decreto in 
termini molto piu favorevoli al 
Comune 

Coszi, ieri mattina Francesco 
Rutelli e salito al Quirmale per 
spiegare a Scalfaro che «il lavoro 
che stiamo facendo e seno e n-

spetta perfettamente i tempi sta-
biliti, pur tra i tantissimi problemi 
di un'impresa cosi difficile", ricor-
dando comunque che «e indi-
spensabile semplificare e sfron-
dare i passaggi burocratici e am-
ministrativi perche gli interventi 
gia decisi siano fatti in tempo e 
con la massima trasparenza». Infi-
ne il sindaco ha aggiornato il Pre
sldente sulle ultime iniziative per 
le Olimpiadi, e gli ha presentato 
anche la prima stesura di un pro-
getto per la parziale pedonalizza-
zione dell'Appia Antica. 

Ma 1'evento pid importante del
la giornata «diplomatica« di Rutel
li e stata proprio la riunione a Pa
lazzo Chigi della commissione 
per Roma Capitale, in cui si e 
proceduto alia distribuzione dei 
fondi annuali gia disposti dalla 
legge finanziaria nel triennio '95-
'97. Una tranche da 200 miliardi, 
in gran parte destinata alia pro-
gettazione e all'awio della realiz-
zazione dell'Auditorium al Flami-
nio (97 miliardi), ma che riguar-
da molto da vicino anche le ini
ziative per il Giubileo. Ecco dun-
que i 40 miliardi destinati al pro-
getto della linea C della metropo-
litana, i 6 miliardi all'Anas per la 
progettazione dei lavori sui Rac-
cordo anulare, per la terza corsia 
dell'autostrada Roma-Fiumicino 
e per la cosiddetta «viabilita con-
nessa» (tra cui la nuova compla-

nare di collegamento con 1'auto-
porto di Ponte Galeria) Ma molti 
altri soldi andranno per le opere 
complementan della linea delle 
Ferrovie dello Stato da La Storta a 
San Pietro (12 miliardi); per il n-
sanamento dell'inquinatissimo 
Aniene (15 miliardi) e per la pro
gettazione del paico metropolita-
no termale di Tivoli, Guidonia e 
Roma (5 miliardi), per il restauro 
dei Musei capitolini (10 miliardi) 
e per un vasto programma di in
terventi affidato alle soprinten-
denze archeologiche, artistiche e 
ambientali (25 miliardi in tutto) 

Da Rutelli, com'e owio, sono 
venule parole di vivo apprezza-
mento, soprattutto per le decine 
di miliardi subito spendibili per le 
progettazioni del Giubileo. Sulla 
vicenda del decreto nessuna ulte-
riore polemica, solo una precisa-
zione. «II presidente Dim e stato 
di parola, e lo ringrazio. La mia 
notazione riguardava in particola-
re la fissazione dei tempi di awio 
delle opere». E gli altri problemi 
sollevati la scorsa settimana' «Si 
risolveranno», ha risposto il sinda
co col somso sulle labbra e qual
che certezza in tasca. L'unica 
battuta, Rutelll I'ha riservata all'ex 
ministro del beni culturali Alberto 
Ronchey, che aveva parlato del 
Giubileo come di un nuovo «sac-
co di Roma». «Non amcciate il 
naso, rimboccatevi le maniche». 

Plero Badaloni: 
«Costruitto 
un tavolo 
con la S. Sede» 
Uninedfto«tavoloditrattativa->trala 
Regione e il Vatjcano per i progetti 
del Giubileo. E quello che ieri hanno 
inaugurato il presidente della giunta 
regionale Pietro Badaloni e 
monsignor Sergio Sebastian!, 
presidente della «Peregrlnatio ad 
Petri Sedem» e gia responsabile delle 
opere giubilari per la Santa sede, in 
attesa che sia definite dal govemo il 
ruolo dell'Agenzia presieduta da 
Luigi Zanda.«Ho incontrato 
monsignor Sebastianinella sua 
doppia veste - ha detto Badaloni • per 
accelerare da un lato la realizzazione 
dei piano di accoglienza, di quello 
sanitarioedella formazione, e 
lavoraredall'altro 
sull'individuazione degli Mnerari 
religiosi e turistid". Proprio per 
discutere dl tali progetti, la prossima 
settimana il presidente della Regione 
incontrera I'abate di Montecassino, 
responsabile della Cei per il Ciubileo. 
«La situazione - ha commentate 
Badaloni-epiuttostocomfusa, 
perche il ruolo dell'agenzia non e 
stato ancora chiarito. E per non 
perdere tempo abbiamo date II via a 
questo tavolo». 

Indagine della Corte dei conti sui '90 

Spese <facili > 
Iacp nel mirino 
Per una serie di consulenze d'oro», deliberate agli inizi de
gli anni Novanta, la Corte dei conti ha chiamato a rispon-
dere gli amministratori pro-tempore dello Iacp romano di 
un danno superiore ai sei miliardi. II grosso delle spese nel 
mirino riguarda la parcella corrisposta a un notaio; ma an
che altre voci sono apparse strane (cioe inutili) alia magi-
stratura contabile. Sotto inchiesta, cost, e finito, fra gli altri, 
I'ex presidente dell'Istituto, Leonardo Massa. 

NOSTRO SERVIZIO 

• La Corte dei Conti ha chiama
to a rispondere di un danno eraria-
le superiore ai sei miliardi di lire gli 
amministratori «pro-tempore» dell' 
Istituto case popolari per una serie 
di iconsulenze d'oro», in diversi set-
tori , deliberate nei pnmi anni '90. II 
grosso di queste spese - circa cin
que miliardi - riguarda la parcella 
corrisposta ad un notaio, Michele 
Di Ciommo, per una prahca riferita 
ad un mutuo richiesto dallo Iacp al
ia Cassa di Risparmio di Roma, per 
un importo di 184 miliardi e mezzo 
Ma le delibere, finite nel "mirino" 
della Corte (sezione giunsdiziona-
le per il Lazio), riguardano un po' 
di tutto. Si va dall' incarico, affidato 
ad esperti, per ristrutturare la sede 
dell'Istituto, alia realizzazione di un 
periodico mensile (Ecocasa) che 
prevedeva la retribuzione di cinque 
giomalisti, alia revisione delle pro
cedure contabili, infine ad un pro-
getto definito di "rilancio dell' im-
magine". 

Sotto inchiesta sono finiti I'ex 
presidente dello Iacp, Leonardo 
Massa, e altri amministratori e fun-
zionari "pro-tempore" dell'istituto. 
Le osservazioni giunte dalla Corte 
hanno peraltro anche un carattere 
piu generate, dal momenta che la 
magistratura contabile conferma il 
"veto" da parte di organismi pub-
blici a ricorrere a professional 
"esterni" pur in presenza di limita-
zioni agli organici interni imposte 
da supenori esigenze dl finanza 
pubblica La "gravita di tale misura 
limitativa - scrive il pm Antonio Ve-
tro - e giustificata dalla necessita del 
contenimentodellaspesa pubblica 
e sarebbe assurdo che la ratio delle 
disposizioni relative venisse frustra-
ta dall'aggravio degli oneri per le 
parcelle dei professionisti" 

Tomando alia specifica vicenda 
dello Iacp di Roma, la Corte dei 
Conti cita fra I'altro la decisione di 
stampare il periodico Ecocasa, per 
un costo complessivo annuo previ-
sto nell'ordme di 750 milioni di lire, 
tale da "renderlo incompatibile 
con il bilancio deH'esercizio in cro-
nicaperdita" La magistratura con
tabile osserva inoltre che lo scopo 
"puro e semplice" dello Iacp e 
quello di "prowedere casa alle 
class! meno abbienti di tutti i Co-
muni della circosenzione provin
ciate". Si tratta - afferma ancora il 
pm - di "case, quindi, non parole, 
anche se roboanti, ma tanto piu ar-
tificiose quanta meno rispondenti 
al degrado gestionale e finanziario 
dell' Istituto". La prima udienza re-
lativa alia vicenda dello Iacp si e te-
nuta ieri mattina, ma su riclnesta 
degli awocati la Corte dei Conti do-

vra adesso pronunciarsi pielimi-
narmente sull opportunua o meno 
di chiamare in causa altri soggetli, 
come gli stessi component! "pro-
tempore" della giunta legionale del 
Lazio. Su quest' ultimo punto, pe
raltro, si e detto m udienza leu con-
trario lo stesso pm, facendo rifen-
mento fra I'altro ai recenle decrelu 
legge che inibisce la competenza 
della Corte dei Conti ad mdagare 
prima di una certa data in relazione 
a danni erariali commessi dagli 
amministratori pubblici nei uguardi 
di un' amministrazione "terza' di 
cui non siano dipendenti 

La vicenda dello Iacp dl Roma -
ha spiegato Vetro - nenherebbe 
nelle fattispecie previste dal decre
to, in quanta i'eventuale danno sa
rebbe stato compiuto da ammini
stratori regional! ad un altio ente, 
appunto lo Iacp, per aver omesso i 
necessan rontrolli sulle delibere 
dell' istituto. Ed essendo qupsti lath 
riconducibili al massimoal 1942, In 
magistratura contabile non avreb-
be competenza, in quanta il decre
to I'autonzza ad intervenire solo su 
vicende successive al gennaio'94 

Fitness In show 
Al via II9 
lamostra 
dello star bene 
Si chiama .Fitness in show- la mostra 
mercato con esibizioni di aerobic 
dance stepefunk,jorky ball, 
rollerskates, prove sui campo pratica 
dl golfed altre attfvHa dello 
«starbene» che si terra a Roma al 
Palaparioli in una fttta quattro giorni 
da domani a domenka. Durante la 
mostra, presentata ieri in 
Campidoglio, si terra anche un 
convegno nel corso del quale 
sarannoapprofonditi 
scientificamente alcuni problemi 
riguardanti il giusto modo di fare 
attrviri fisica». Alia mostra saranno 
presenti le aziende leader nei settori 
delle attrezzature per palestre, 
abbigliamento e articoti sportivi, 
alimentazione e centri della salute. 
La mostra si estendera su un'area di 
circa diedmila metri quadrati: una 
struttura coperta di Smila per gli 
stand (e per la segreteria, il ristorante 
ecc), e una superfide all'aperto 
altrettanto grande, destinata aile 
manifestazioni sportive. Tra le 
curiosita, ia .Fitness Baby Stages,,: e 
una piccola palestra per bambini, 
dove gli istruttori spiegheranno ai 
piccoli tecniche di fitness. 

Ancora buche 
e trafflco In tilt 
al Trlonfale 
eall'Eur 

Ancora buche e chiusure al trafflco in tutta la cltta. In via Tlrso all'angolo con 
via Salaria (nellafoto) sono dovuti intervenire I vigil! per Hberare un'auto che 
era flntta con le ruote in una buca. Altri disagi in via Labicana per II rffadmento 
della sede stradale, In via Trlonfale nel tratto compreso fra la drconvallazione 
Trlonfale e la panoramica. Nuove voraglni si sono aperte in via Eurialo 
all'Alberone e in via del Pozzo Pantaleo. Lavori ttalgas hanno provocate la 
chlusuratemporaneadialcunitrattldlviaCosUntlnoedlviaTito,all'altezza 
della Fieradi Roma. 

Inaugurata la nuova biblioteca, una iniziativa dell'Arci e dei volontari di «0ra d'aria» 

Cinquemila libri per Rebibbia 
LUCIANA 

• ROMA «Gia Seneca, nel I seco-
lo, ebbe a cnticare l'abitudine in-
valsa nelle case patrizie del suo 
tempo di tappezzare fino al soffitto 
le pared di "volumen" dei quali il 
proprietraio a mala pena conosce-
va i titoli» Miglior sorte augura Pao
lo De Almeida, detenuto a Rebib
bia, alia biblioteca inaugurata ieri 
al Nuovocomplesso. II carcere e un 
mondo a parte dove si pud mcon-
trare I'umanita piu vana. Anche un 
portoghese ingegnere elettronico, 
convertito all'lslam integrista. che 
cita Seneca e che passa died anni 
nelle nostre prlgioni per aver atten
tate nel '91, senza riuscirci, alia vita 
del re afgano con una scimitarra E 
uno dei bibliotecan dei vari reparti 
che gestiranno la nuova biblioteca 
centrale del penitenziario. 

Da oggi qualche libra in pii'i (chi 
non ne ha?) potra scendere dagli 
scaffali e prendere posto in quelli di 
«Papillon» E questo il nome che i 
detenuti hanno scelto per la loro bi-

Dl MAURO 
blioteca, realizzata insieme ai vo
lontari di «Arci ora d'aria». Ci hanno 
lavorato per oltre un anno e ora ol-
tre 5 000 volumi sono ben allineati 
e schedati sugli scaffali costruiti nel-
la falegnameria di Rebibbia. «Va 
bene qualsiasi cosa. in qualsiasi lin
gua, su qualsiasi argomento, di 
quasiasi valore. Potete mandate] 
qualcosa? - scrivono i detenuti del 
Gil- dei calssici (non troppo diffi-
cili), dei dizionari di qualsiasi lin
gua, libri in arabo, polacco, spa-
gnolo, slavo insomma quello che 
pub servire per una comunita a 
basso livello di scolarizzazione e 
con circa il 30% di stranierk Ce an
cora posto su quegli scafkli e an
che qualche grammatica non fa-
rebbe male, dal momenta che tan-
te sono le iniziative in programma: 
presentazione di libri, seminan e 
corsidi lingua 

I volumi taccolti spaziano dalla 
letteratura alia poesia, dalla saggi-
stica all'arte II nsultato e stato pos

sible grazie alle donazioni di enti, 
istituzioni e privati, del ministero 
dei Bern culturali e di molte reda-
zioni, tra cui quella del Costanzo 
Show, dopo che la lettera dei dete
nuti e stata diffusa dall'Arci ora d'a-
ria tra le librene le case editrici e pri
vati cittadini 

•Un libra pud fare tanto Pubaiu-
tarti a pensare o, al contrario, a farti 
dimeticare per qualche ora dove 
sei». Ha detto un altro detenuto. E si 
e sentito molto parlare di cultura, 
durante la presentazione dell'ini-
ziativa, come un canale per restare 
in contatto con il mondo di fuori «II 
nome che abbiamo scelto vuole si-
gnificare il rifiuto alia rassegnazio-
ne a un sislema penale che non 
aiuta il reiserimento". Un non ar-
rendersi alio spirito di rassegnazio-
ne che per Vittorio Antonini, dete
nuto bibliotecario, significa traslor-
mare una societa dove il carcere ha 
fallito come strumento di dissua-
zione. Ci crede poco Nazzareno 
Zambotti che nella commozione si 
e rivolto ai politici presenti - e'erano 

le parlamentan Melandn e Angelil-
lo e 1'assossore alia cultiiia del co
mune di Roma Gianni Bi »gna - pel 
chiedeie -non dtmenticikvi ma 
non illudeteci" In carceie, a suo a\ -
viso, ce chi e gia stato ntiutato iU 
una societa che non e capace di 
ilaccogliere. E alloia.« si cercluno 
le alternative e si dia attuazione ple
na alia leggeGozzmi. ma t> inutile il-
ludere chi sta dentro su un reiseu-
mento impossibile» 

E Giovanna Melandn tra gli im-
pegni dellle Camere apnena inse-
diate ha messo i'esigenza di alfron-
tare il problema drammalico dei 
detenuti malali di Aids «Va risolto -
ha affermato -il problema della itt-
compalibilla Ira detenztone e ma-
lattia che una sentenza della Corte 
costiluzionale lia stabilito non cs,-
serci Ora ce bisogno di una legge 
checopri il vuoto apprlo» D'accor-
do il diretlore di Rebibbia Mario 
Barbera, che ha peio iirordatn 
quantol' argomento sia durlssimo 
>Di accelare questa gome tuoti i i"1 

pochissimavoglia-


